

Marion Gillinger  
ödp-Marktgemeinderätin



Herrn Bürgermeister  
Peter Ostenrieder  
Hauptplatz 2  
86971 Peiting

Peiting, 02. Dezember 2020

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Ostenrieder,

der Marktgemeinderat Peitings sollte sich mit dem Thema Nachhaltigkeit, vorrangig zu Neubauprojekten und zu städtebaulichen Konzepten, eingehender befassen.

Bitte legen Sie diesen Antrag zur Beratung und Beschlussfassung in der Sitzung am 15.12.20 dem Marktgemeinderat vor:

Antrag:

Referent/in der Bayerischen Architektenkammer zum Thema Nachhaltigkeit, insbesondere der **Materialökologie**, in eine der nächsten Gemeinderatssitzungen einladen

Begründung:

Die Bayerische Architektenkammer bietet fachübergreifende, neutrale und unabhängige Beratung zu zukunftsfähigen Siedlungs-, Raum- und Wohnkonzepten unter Berücksichtigung von Materialökologie, Barrierefreiheit, Sicherheit, Anpassungsfähigkeit, Energieeffizienz und Flächenverbrauch. Unter anderem auch zu kommunalen Nachhaltigkeitskonzepten.

Veränderungen können nur gelingen wenn es ein nachhaltiges Gesamtkonzept gibt. Dazu braucht man zuerst fundierte Informationen, um sich ein Bild zu machen und von verschiedenen Möglichkeiten zu erfahren.

Die Experten/innen der Bayerischen Architektenkammer können in kommunalen Gremien zu Nachhaltigkeitsthemen beraten und hilfreiches Wissen und Fakten vermitteln und einen konstruktiven Diskurs vor Ort unterstützen. Denn eine klare Lösung gibt es selten - u.a. kommt es bei relevanten Nachhaltigkeitsentscheidungen auf eine umfassende Informationsbasis und die Einbindung der lokalen Potentiale und Themen an.

Man sollte den Blick in die Zukunft richten, in dem man klare Ziele formulieren und Maßnahmen benennen kann, mit denen diese Ziele erreicht werden sollen.

Die Beratungsstelle wird gefördert vom Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr. Sie schafft Bewusstsein für die relevanten Themen des nachhaltigen Planen und Bauens und vermittelt ein umfassendes und kostenfreies Informations- und Beratungsangebot für Kommunen.

Weitere Informationen:

<https://www.byak.de/planen-und-bauen/beratungsstelle-energieeffizienz-und-nachhaltigkeit.html>

Mit freundlichen Grüßen

Marion Gillinger